
PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA Nº 523  

Aos vinte e oito dias de março de dois mil e dezoito às dezenove horas, 

na sala de reunião do Conselho Regional de Psicologia - CRP 10ª realizou-

se a Plenária de nº 523 presidida pelo senhor Luiz Romano e 

secretariada por mim Antonino Alves, para tratar da seguinte ordem do 

dia: Pauta: 1. Abrimos a Plenária e passamos a palavra diretamente para 

o presidente Luiz Romano fazer seu pronunciamento. Em síntese, o 

presidente diz que só faz sentido dar continuidade ao processo à frente 

da presidência, havendo unidade em torno da proposta política que 

elegeu o atual plenário, para tanto coloca para apreciação seu pedido 

de renúncia. Feito isso, conselheiras/os presentes iniciaram suas 

manifestações: 1. Robenilson, manteve suas críticas, mas é contrário à 

saída do Luiz; 2. Giane, analisa que podemos avançar a partir das 

avaliações, repensar posicionamentos, solicita que o presidente reveja 

sua renúncia; 3. Antonino diz que houve uma votação, mesmo que por 

caminhos equivocados, já que diante da urgência da decisão, a votação 

se deu via grupo de whatssap de conselheiras/os e complementa 

dizendo que ao seu ver, o conselheiro Robenilson teve votos, por mais 

que o presidente tenha avaliado o número de votos como  insuficiente, 

porém, teve mais votos que Adriana, logo, não haver sido legitimada 

sua ida ao fórum, significou racismo institucional. Enfatiza que embora 

tenha se manifestado duramente quanto ao posicionamento do 

presidente, avalia isso como algo pontual. Renova e afirma sua 

confiança no presidente e diz que divergência de posicionamentos 

sempre haverá. Reitera que se sente agradecido pelo convite que 

recebeu do Presidente, para participar da atual gestão, portanto, caso  

o presidente renuncie, solidariamente, sairá também. 4. Daniele faz 

analise de um funcionamento institucional onde a Diretoria acaba 

decidindo em detrimento da Plenária. Recomenda que devemos parar 

de levar as coisas para o lado pessoal. Não somos inimigos, confiamos 

no Luiz, e não ver hoje alguém para estar à frente do conselho. 5. 

Adriana, justificou ausência na plenária anterior, diz que a divergência 

de posicionamentos de conselheiras/os sobre a participação no Fórum 

Social Mundial, foi só um disparador, um sintoma. Não há divergência 

política; importante pensar no racismo institucional, somos humanos, 



errei, erramos; mas, sim, há disputas. Temos um problema de fluxo, 

planejamento, pecamos com o fator financeiro. Não me sinto hoje 

capaz de assumir a presidência e não ver ninguém com essa condição. 

Não é esse o caminho, a saída do presidente, a gente precisa se 

fortalecer. 6. Rafaele, analisa que deve ser cuidadosa o direcionamento 

quanto às escolhas de conselheiras/os para fazer representação do CRP 

10. Diz que somos diversos, somos conflito, mas o diferencial é como 

manejamos o conflito; começamos a repensar tudo isso, no conflito das 

discussões da Plenária passada. Temos muito a perder com a saída do 

Luiz, pela sua referência no sistema conselhos. 7. Valber, fala da sua 

admiração pelo Luiz e pede pra ele rever sua posição quanto à renúncia. 

Após manifestação de todas/os, Luiz fez reflexão, reconsiderou e 

retirou seu pedido de renúncia. Nada mais havendo a tratar, o senhor 

presidente encerrou a reunião, agradecendo a presença de todos. E 

para constar, eu, Antonino Alves, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim, pelo senhor presidente e por 

todos os presentes. Belém, 28 de março de 2018. 
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